

En su octavo aniversario, Propalma presenta un positivo balance de su gestión

La empresa ha sido líder en la promoción de proyectos para la palmicultura y la economía colombiana. El primer estudio de biodiésel en el país, por ejemplo, fue promovido por ella.



La Promotora de Proyectos Agroindustriales de Palma de Aceite (Propalma S.A.) fue fundada por iniciativa de Fedepalma con el apoyo de Proexport y de 42 empresarios del sector; su principal labor consiste en identificar necesidades y encontrar oportunidades de inversión que permitan la ejecución de proyectos que beneficien el sector palmicultor y, desde luego, que generen rentabilidad a sus accionistas.

Es reconocida en el ámbito económico como líder en muchas iniciativas que hoy el gremio palmero ve como una gran realidad. El primer estudio de biodiésel en el país fue promovido por esta compañía; también el estudio de siembra en el sur del departamento de Bolívar, región que se proyecta con un desarrollo extraordinario. Igual-

mente, gestó y mantiene un permanente seguimiento y apoyo a la titularización palmera, que ha servido como fuente de importantes recursos para muchos empresarios del sector.

Actualmente, promueve diversos proyectos: algunos en la etapa de mercadeo y dos en la de siembra en importantes áreas palmeras de Colombia; también gestiona potenciales inversionistas para una atractiva propuesta de producción de biodiesel, usando como materia prima aceites de fritura usados. En premercado maneja varios proyectos con el objeto de promover, a corto plazo, la creación de valor agregado para los productos y subproductos de la palma de aceite.

En sus ocho años de gestión y según Luis Fernando Jaramillo Arias, su gerente, económicamente sus resultados ha sido positivos. "Hemos adelantado nuestra gestión sin traumatismos con el aporte inicial de nuestros accionistas y con los ingresos obtenidos de la prestación de nuestros servicios. Económicamente tenemos la seguridad de que las iniciativas que se están gestando al interior generarán rentabilidad suficiente a la empresa", explicó el dirigente.

Propalma a futuro

La proyección de esta empresa está claramente definida por su misión, afirmó Luis Fernando Jaramillo. La búsqueda y puesta en marcha de proyectos innovadores que beneficien el sector y generen rentabilidad a la empresa son su visión.



*Luis Fernando Jaramillo,
gerente de Propalma.*

"De la mano ofrecemos a nuestros clientes nuestro portafolio de servicios complementarios, por medio del cual ayudamos a los inversionistas a adelantar con éxito sus proyectos".

El portafolio de servicios complementarios a disposición de los palmicultores e inversionistas nacionales o extranjeros, comprende:

- ◆ Corretaje: consiste en la ayuda para adquirir predios aptos para el cultivo
- ◆ Formulación y gestión de proyectos
- ◆ Estructuración de empresas y acompañamiento en el diseño de la plantación o de la planta de extracción
- ◆ Apalancamiento financiero con el apoyo para conseguir recursos
- ◆ Gestión para la construcción de plantación o planta de extracción y la operación del proyecto

"Hasta podemos administrar la plantación si el inversionista así lo requiere", garantizó Luis Fernando Jaramillo Arias.

"Es muy fácil contar con el apoyo de Propalma"

Si existen personas o sociedades interesadas en invertir en la palma, es muy fácil ponerse en contacto con la promotora. Muchos inversionistas han llegado a hacer el contacto mediante la consulta del sitio en Internet www.propalma.org.

"Nuestro equipo de trabajo está listo para atender las inquietudes de cualquier inversionista nacional o extranjero. Analizamos los intereses del inversionista, aterrizamos esos intereses, verificamos su viabilidad y atendemos su necesidad a través de los servicios que Propalma ha diseñado para atenderlos", concluyó el ejecutivo. ☎



Laborales

El Sena certifica por competencias laborales a los analistas del LAFS

William Guáqueta, Diana Victoria, Susana Corredor, Yolanda Cadena y Sophya Druzhinin son los cinco analistas que trabajan en el Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos (LAFS) de Ceni-palma, que el pasado 16 de octubre recibieron la **Certificación por competencias laborales**, por parte del Servicio Nacional de Aprendizaje (Sena), luego de participar en una pruebas para la evaluación de la calidad y la eficiencia en la realización de los análisis en el LAFS.

Este proceso de certificación por competencias laborales se desarrolla en todo el país con empresas que participan de forma voluntaria. La evaluación la realiza el Sena en 67 sectores con actividades económicas diferentes.

Gremios, trabajadores, expertos laborales y académicos se reúnen en mesas sectoriales para definir los estándares que los trabajadores de un determinado sector deben poseer. El Sena, por su parte, se encarga de verificar que los empleados cumplan con estos estándares, evaluando individualmente sus conocimientos, desempeño y planeación laboral.

Para el caso del sector químico, en el cual participaron los cinco analistas del LAFS, el Sena los evaluó sobre dos normas: *Análisis de muestras según procedimientos implementados por el laboratorio*, y *Aseguramiento de la calidad de los ensayos desarrollados en el laboratorio*.

¡Felicitaciones para los cinco analistas certificados!